
Conselho Municipal de Meio Ambiente – CONSEMAC
Câmara Técnica da Bacia Drenante à Baía de Sepetiba  (CTBDBS)

Ata da 8º reunião   

Local: Sala do CONSEMAC (CASS - 12º andar)
Data : 20/09/2010

Presentes:
Nassim Boukai – CONSEMAC
Suzana Claudia Monteiro de  Barros – SMAC
Maria de Fátima Rodrigues Pereira - SMH
Marisa Valente – SMU
Edson Mendonça – Rio-Águas/SMO 
Regina Rego - SMH

Ausentes  com justificativa: 
Frederico Menezes Coelho - ABES-Rio

Ausentes  sem justificativa: 
Sergio Velho - CREA/RJ
Adacto Ottoni - CREA/RJ
Abílio Tozini - FAM-Rio

Edson da Rio Águas iniciou  a reunião questionando sobre outros  temas a serem 
tratados pela Câmara além do plano de saneamento.

Nassim sugere que os membros verifiquem as atribuições estabelecidas para a 
Câmara e que poderiam se manifestar em relação às atividades que estejam prejudicando 
o meio ambiente na área do Município objeto da Câmara. Citou como exemplo a poluição 
da CSA divulgada na mídia. Informa que um dos papéis do Conselho é o de fiscalizar 
todas as atividades que atuam no Município. 

Edson esclarece sobre o Decreto Nº 32775 de 13/09/2010, que dispõe sobre o 
planejamento do processo de elaboração do Plano Municipal de Saneamento. Informa 
sobre os termos do decreto  e sobre as  etapas do plano.  Acrescenta  que quem tiver 
observações a fazer sobre o conteúdo CD disponibilizado em  14 de setembro  poderá 
lhe  comunicar  através  de  e-mail.  O  documento  final  será  apresentado  no  dia  19  de 
outubro,  até  essa  data  estará  em  processo  de  construção  e  ,  portanto,  aberto  a 
sugestões.

Marisa questiona como o plano está tratando a questão da densidade futura, em 
especial para as áreas onde a legislação atual é bastante restritiva e que poderão ser 
adensadas a partir dos próximos  PEUs ( Projetos de Estruturação Urbana) , a exemplo 
de Guaratiba.

Edson informou que, dentre outros dados, foram considerados os  diversos estudos 
sobre estimativa de população publicados no Armazém de Dados/ IPP mas que  fará 
contato com o profissional  que trata dos temas relacionados ao uso do solo, na equipe 
responsável pela elaboração do plano.



 Regina  da  SMH informa  sobre  Plano  de  Habitação  de  Interesse  Social  ,  em 
andamento, cujo prazo foi  prorrogado até julho de 2011.  Questiona a forma como as 
favelas  e as soluções técnicas que lhes são inerentes serão abordadas no Plano de 
Saneamento.  Descreve  a  situação  atual  das   elevatórias   e  das  ETEs  em diversas 
comunidades. 

A  próxima reunião  a  Câmara acontecerá  no  dia  18/10,  véspera  da  reunião  do 
CONSEMAC.

Nada mais havendo a tratar, a reunião se encerrou às 12:10 hs.

Data das próximas reuniões :
18/10/2010 -  segunda-feira, das 10:00hs  às 12:00hs , na sala do CONSEMAC

Em, 20 de setembro  de 2010
Marisa Valente dos Santos 
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